

バストス週報

溫室

44

死者の行衛

(一)

○もうすぐ十一月一、二日がやってくる。
一日はカトリック教団係の諸聖人の日。
二日は死者の日。われわれはこの日をお盆と呼んでいる。

自分の家にほとけ様(死者)があれば
その命日には供養をするだろうが、この
お盆には花輪をもち、蠟燭と線香を用意
して墓参するのが習慣となつてゐる。こ
れの一日二日を祭日と定めたのはカトリック
教会であろうか。もしカトリック教会全体の
規定だとしたら、十二月二十五日がクリスマス(ヘナタール)として全世界に祝わ
れてゐるようだ。十一月一、二日も世界
的大祭日へカトリック的なとして祭り以
れる筈であるが、寡聞にしてブラジル以外のことは判らない。

○仏教では盂蘭盆と称して陰曆七月十五
日を大切な日として取扱い、祖先の因を
謝し、死者の冥福を祈り、倒懸の苦を救
う、ということから供養を営むのがな
むしとなつてゐる。小茄子に割箸を切
て四本足とし、死者を冥府から招く乗馬
としたものや、遠路遙々やつて来るのを
腹もすくことだらうと、色々御馳走を供
えて歎待するものである。仏教や基督教で
は、天国や極楽に安住している靈魂を信
じることが信仰の基盤となつてゐるので
ある。靈魂を呼び迎える儀式となつたり、ブ
ラジルのようにカトリック教団では十一
月二日を死者の日と定めて遺族たちはこ
そつて死者の冥福を祈り、墓地に参詣す
るのである。死者の靈魂を慰めるため
の招魂、墓参は習慣として誠に美しく、
こまやかな愛情であるが、「死者の行衛」
という見地から一步前進して分析すると
、どうしたことにならか、少々立ち入つ
てみたい。

○人間という生物は老齢とおなれば身体
に変調が起つて死んでゆく。老齢でなく
とも壯年でも病気のため命を失う例は多
い。まして近頃のようない交通事故多発の
世の中ともなれば、少青年の落命者もぐ
んと多くなつてゐる。此の「死ぬ」運命
をもつてゐる人が大部分「信仰」をしつ
てゐるわけではないので、死んで後、自分

○試みに「あなたは死後靈はへたまし
い」と云ふと「へたましい」と質問して
「天国へ行く」「極楽へ行く」と冗談に
思つたわけではないから、眞の相手は
は云うかも知れないが、ほんとうは判らな
いのだ。牧師さんは天国を説き、坊さん
は極楽を説くけど、やはり自分で行つて
見たわけではないから、眞の相手はすがち
を知つてゐるわけがない。聖書や経文を
通じて画く信仰上の想像でしかないので
ある。これは「靈の実在を信ずることを
条件としての推論であつて「死んだらそ
れつきり!」といつた「靈」を否定し
てゐる者、又は無神論者の立場から見れ
ば「死んでのち裁判にかかる」などは一
く習慣があり、知らず識らずの内に「神」
に触れ、天国を脳裡に描くようになり、
息を乞い願うようになつてゐるので、一



第1486号
昭和五十年
十月二十七日
月曜日発行
Director
Koiti Mori
Redator
Shohō
Miyatake
Rua 10 de
November
C.Post.112
Fone:340
BASTOS
E.S.P.
Anual Cr. 65.00
Adiant.

種の救靈体制という程のものは出来上つ
てゐると見こよいであらう。日本に於け
る仏教は、國民の教養の高まりに比較し
ておき去りにされた様相にあるといわれ
てゐるが、それでも私の國を無上の樂園
として後生安樂を希う思想や信仰がすた
れてゐるわけではない。

お寺さんの衆生済度の力の弱まつた証拠として新興宗教が現われ、現世利益、救病、その他色々の看板を上げて活躍し

ているのは御存じの通り。
○だが、新興宗教はどうかと言えば、
現世利益に重点をおき、宗教は芸術であ
るとか、地球天国と云つた壮大な説を樹
ててゐるが、死後の世界については旧宗
教のように靈魂の救出については割合に
恬淡していろいろ様子に見える。日本のある
神道では「死んで行くことを帰幽きゆう」とい
つてゐるようだが、幽に帰す、とは實に
云い得て妙であると思う。

○宗教も色々ある基督教や仏教のように未來、即ち死後の世界を天国、極楽地獄などに分け、永遠の福樂、永遠の苦しみなどという抽象的な表現で説く教えもあり、又神道のように「帰幽」で片付けてしまふのもあり、新興宗教のように「靈界」という別世を以て現世と区別していふのもある。

○アラブの回教では、一日に数回お祈り

をして、ひたすらマホメットの国（天國）に招かれんことを希望している。かと思えば儒教を奉ずる中国や朝鮮では未來の国についこは殆ど関心を示していない。ソ連はもつとひどい。帝政時代は旺盛を極めていたギリシャ正教を弾圧し、遂に禁止してしまい、一切の宗教を迫害し

てしまつた。老人が死去すれば、無宗教で教育された少青年が次第に社会の実権を握り、今や無宗教国として天下に名声を馳せるに至つた。何故そんな手荒なことをするのか、ソ連政府の信条を貫くためには宗教が邪魔になるからだ。即ち宗教は阿片だというのである。

○こうなつてくると「死」に対しても既成宗教の教えた概念が全く遠つたものとなり、父母兄弟が死んでも葬式だけはするだろうが、哀悼の辞はあつても「彼は靈の安息のために」祈る人はないことになる。ソ連には勿論その他の国で宗教はある、でも教義の異なる世界では「死者の目とか、「お盆のようない」とか、お盆のようないかも知れぬ。

○一方では、血縁の靈を呼び出してもらつて、靈媒を通じて会話を交わす人があるかと思えば、「死んだうそれっきり」と割り切つてしまふ向きもある。今一生

家譲り度レ

店舗
住宅付

総面積 20メートル×40メートル
家屋面積 40メートル×12メートル

場所＝テイス テノベンノニ街と

商業用、店舗に最適

家事の都合上に依りお詫り致します

中原一郎

界とは何であるか
及してみたい。
つづく
、赤音

政情不安の國に比へて

いる。ボルトガル社会・共産の政権斗争で長いこともめいたが、どうやら共産側が敗退して社会党を主力とする内閣が出来上つたらしい。すると今度は隣りのスペインで共産過激騒ぎが起り、主脳者五人が無裁判で銃殺されてしまった。ぐずぐずしていると騒ぎが大きくなると見て小火の内に消しとめたという辺であろうか。

ところが敗れた共産側に同情するのか、フランス政権にあいざがつきたのか、いきなり銃殺にするのは人道上許せないと、イタリア、フランス、ギリシャ、その他の国々の労働者へ共産派だろうと思うたちが一齊抗議ストを敢行したばかりでなく、大使館を閉鎖したり、力かなが嚴重な警戒を與えている。他国の政治の事柄に他人が嘴を入れるのもおかしいが、チリのアリエンデ共産党が軍部クーデーターで倒れた時とは事情がちがうにせよ、スペインの共産弾圧の方が事件と

しては小さいのに影響としては、この方が
かひどかつた。

○ナリも共産党は退治たが、あと政治も
かんばしくない。物価上昇はアラジルの
三倍だとしうから、ボーボが騒ぐのも無
理はない。アルゼンチンも、マリア・ペ
ロン大統領が休養中臨時大統領を抑えて
いるが、問題はチリ同様経済が行き詰つ
ているし、昔ペロン時代に労働階級をお
だてた悪いくせがのこつているので、不
況であればあるほど労働階級が騒ぎ、よ
けい政情を暗いものにしている。つまり
両国ともすぐれた政治家に事欠いでいる
からだろう。

中東のレバノンは回基兩宗が対立して
こんやわんやだ。過激派を解放しにして
おくと彼らは無責任だから、政府の転覆
をはかり、国情を攪乱する。現にそれに
悩まされている国が多い。

これは横道だが、日本なども、今のは
まの歩み方をしてみると、收拾のつかぬ
国情となるだろう。
そこへ行くとブラジルの歩みは、しつ
かりしこいろ。過激派や共産党を最初か
ら締め出して、合法化結社としこの活
動を認めていない。ブラジルの過去を見
ると、あまりに自由すぎて政争を狂奈し
たりに國家の発展に支障を来たすこと
が多かった。これではならぬと立ち上
った革命政府が國論の統一をはかり、商工
業の振興と貿易に力を盡した甲斐があり
て堂々先進国に肉迫した。これは、軍部
が二政党しか認めず、国政の担当者によ
るものである。
先年の州議選挙で与党が敗れたのには
、やはりブラジルの自由主義復活の兆
もあるうが、今しばらく自由主義を抑え
ないと、再び往昔の政争時代の風を繰りえ
返すことになろう。

糸 音

〔新〕 小ばなし

邸宅電話

「暴走族、このは、いくら補導したって
だめだな」 「暴走族は車とおなじさ・ト
うから」 「何いってんだ、大邸宅には室
毎に電話があるんだ」

オイル吸い上げる

「暴走族、このは、いくら補導したって
だめだな」 「暴走族は車とおなじさ・ト
ルコへよこしな。あたしがオイルを吸い
とつてやるから。オイルなしには走れ
こないわよ」

下段右へ

山出し、特出し

「この本には山出し女、とかいてあるが
、どんな女か知ってる?」「特出しあ
りもつとすごいことをする女のことを」

安売りママ

「奥さん、買物もいけど、お子さんを
忘れちゃ困りますね」「子供は迷い子に
なるだけですみますけど、特価品はすぐ
売り切れちゃうから」

俳句

眞木眞水

霜枯野州を越えても霜枯野
春眠の置教きかる寝床かな
春眠の夢樂しかり忘れけり

勝甫

今回の作品は右三句とも最近稀に見る
名句として永く記憶に残るであろう。
第一句の霜の句と第三句の春眠の句は
よくにな叙法乍ら第一句は一挙に第一節
から最後までよどみなく流れる調べの巧
妙さ、第三句では「夢樂かり」と、一旦
結んでおいて「忘れけり」と、突き放し
たように力を抜いたり稽古しいほどの
うまさには頭が下がる。しかし先々週発

お、し、らせ

来る十一月一日・二日の

お盆には毎年のようにも
墓地前にて花輪・ローソク
線香・マツチなどを墓参

者のために用意致しますか
ら御利用下さい



ハヌトス仏教婦人会

4

表すのみの「百姓に天災続く霜旱」は、併
人の方からはどう見られるか知らないが
、歌人から見れば、この句はいただけな
い。何故ならば「百姓に天災続く」は説
明で、私は無い方がよいように思うが、
どうであろうか。霜旱という語も歌の場
合には頂けない。やはり霜と旱を一つの
熟語の様にせず、上の統ぐを霜の次に
入れて旱と区切りをつけて、「霜害に続
く大旱」でけなかろうか、「百姓に霜害
あとの大旱」いけな。百姓が邪魔になる。
霜害といえど百姓より外にないのだから
う不要になつて浮き上つてくる。それで
、「霜害のあとを百日の大旱」、どうも
うまくなし。意味は解つても叙情がさつ
ぱりなし。

（三十七回）故 鈴木南樹翁の遺著から

山県がいくら大胆でもあれ程までに潛ぎつけたのは裏面に一人の影武者があろ。それは目白台に御殿の様な堂宇を築き上げた怪僧西田アムバラバである。明治三十年代のこととを知つてゐる人は記憶がある筈である。小石川から目白の坂を登つて間もなく左側にアムバラバの屋敷がある。それから陸軍の大御所、山県有朋の椿山荘がある。つづいて娘のような女と結婚したとか、宮内省の桧を盜んで建てたとか、(多分二六新聞でなかつたかと思うが)攻撃しつづけた宮相田中光顯の御殿がある。早稲田方面から眺めると、関口水道を隔てて鬱たる森林のなかに田中宮相以外の家はかくれて見えなかつた。この一帯はまさに白日妖雲低迷する感じを起さしめるものであつた。怪僧アムバラバを私はアウンバラバとよんでいたが、石橋恒四郎の話によると、アムバラバと呼ぶのが正当なそうである。此のアムバラバも平戸の者で、山県とは少年時代より知り合であつたうしい。何時頃から山県はアムバラバの助言を乞ようになつたか、其の年代は知りないが、恐らく東京小網町に支店を置くに至つた頃からではないかと思う。そうすると日清戦争直後ということになるわけである。

あや子を妻とし、築地の新富座の裏の方に住んでいた。あや子は太り肉の血色のよい、倫廓の整つた美人であつた。宗教は女よりと、クリスト^{キリスト}さえ先第一に女に道を説いたのであるから、アムバラバが米倉一平の娘を手に入れ位の魔刀があれば、あの目白台に陣取つて、新聞かう田中光頭夫人がどうした、こうしたという様な、大芝居を打つことはむずかしいわけである。

それは兎角此の怪僧アムバラバに、山県に何か事業に手を出す以前には、一度相談したものである。するとアムバラバは「それを買つちやいかん」とか「買つてもよろしい」とか予断を與える。山県がその通りやつてみると、一度でも他の外れることがなく、必ず大当りである。

山県の資産が多くなるにつれてアムバラバへ献^供が増加する。怪僧が愈々その妖腕を發揮し、目白台に数万金を投じて屋敷を買い、十万円以上もかかる殿堂を築くに至つた大部分の金は、みな山県の腰中から出たものである。

石橋恒四郎の詫であるが、アムバラバの築地の宅へは、山県の令息操と共に時々礼拝のために行つたそうである。すると、「今日は御馳走がある。飯を食べて行け」という風に手軽に牛肉をすき焼き鍋でつづいたものであるが、目白

京都御本山より「特派布教使」としてバン西本願寺へ列着し、
井上啓一先生御講演
来る十一月七日夜七時半より(午前は変更)
皆様お誘い合つて御参詣下さいますよう御案内申上げます
講師紹介リ福岡県飯塚市正因寺住職、本願寺直風布教師
あさひ保育園長・著書「心をひらく」「親鸞のうた」
「真宗の教と味わい」等

丁未ノ年正月
二五
西本願寺

台に移つてからは、こうした簡単で親しむのある交際が悉く一変して華族風に改まつこしまつた。先ず子供が若様、姫様となり、夫人は奥方となり、アムバラバは世尊と呼ばなければならなかつた。此の世尊も築地では世間並みの髪の刈り方をしていたが、呼び名が變ると共に総髪となり、元来顕立のよかつた男だけに、一寸見つめられると底知れぬ力があつた。それが紫の衣を着用し、堂内の奥深く一段高い壇上に座して、迎寄ることさえ許されなくなつてしまつたまに、「達者によろしい」別に変りはないしかし「達者によろしい」と云ふことを書いている。

アムバラバは坐入ともに二頭立の馬車であつた。其の豪勢ぶりは、是れ二頭立の馬車で東京の街路を疾しつと疾駆する山県勇三郎に劣らなかつた。今日でこそ自らの乗りはないと、あの時代に馬車を走らすのは、大臣以外になかつた。

アムバラバは彼の教えが廣まるに従つてクリストは彼の教と云うよに、益々身を下しそ反つて權威を増したが世尊のアムバラバは、その教と云うよにも、彼自身の偉大なることを示すために、愈々懸隔を大きくして行かねばならなかつた。その辺が宗教家としての眞物質的の分歧点であろう。しかし山県は段々道化役者の様になつて行くアムバラバに対する信仰心が深められ、勧言を求めることがますます多く、彼の事業はアムバラバの一言に依つて左右される状態であった。

(六)

山県ともあるものが、どうしてその様な怪僧を信じたのであろうと疑うものがあるかも知れない。しかし私はあれだけのことをやつた山県だから怪僧を信じたのだと思う。人力には限界があり、運否天賦は計り知ることが出来ないものである。それを押しつけて行くには、馬鹿々々しいと云つてしまえばこれまでの話である。それから山人と違つた点がある。天オはどこか常人と違つた点がある。天梢風の「横山大観」を読んでみたが、それに、「大観が泥棒を恐れることは常人の想像以上だ。池の端御殿はかれこれ三丈も高さのある塙をもつてめぐらし、用心堅固を極めているにも拘らず、なお且つ大観は泥棒を恐れるのだ。」深夜カタリと

でも彼は文字通りに飛び起きる。そして枕許の木刀をおつとり、電燈を灯けて四邊に心を配るのだが、それでも猶心配で「〇〇君、〇〇君」と用心棒の玄関番を呼ぶのである。

而もこれが毎晩のこととて、兩戸一枚一向つて、気合の声物凄く木剣を振り下す、と云ふことを書いている。

あの豪壯な氣魄の表現された絵を描く大観、傲慢だと云われる大観に一面、この豪壯な笑殺に思えない点がある。別に変りはないしかし「達者によろしい」ということは、事柄は違つてゐるが、山県が戦々兢々としてアムバラバの言に聞かんとする態度と一脈の通するものがあるといつてよい。

こういうわけで一人自分がアムバラバを信仰するばかりでなく、一家のものは強制した。根室や函館にアムバラバの殿堂が築かれたのは皆山県一人の力である。堂が築かれたのは皆山県一人の力である。しかし、アムバラバ攻撃記事中に、北海道の実業家が十万円献金したと、麗々しく発表されていたことが明らかに残つてゐる。實にアムバラバは山県あつてのアム

FLORA  **BASTOS**

T.MORIMOTO & FILHOS Itda
Rua Duque de Caxias 524, Fone 29

S.P. C.Post. 171 BASTOS

農林省公認の森元農場で

改良優秀の苗木お求め下さい。

アツキデカシマス五二四一戸番地

電 話 三六八〇 番

果樹園成功の秘訣は!!

農林省公認の森元農場で

改良優秀の苗木お求め下さい。

アツキデカシマス五二四一戸番地

整 体 術 と は

読んで字の如く体を整える方法です。
頭のこぶんから、足の爪先まで血の巡還をよくする施術であります。

○頭痛・リョウマチ・神經痛・不眠症
脚・腰の痛み・ゼンソク・肩のこり
立ちくらみ・貧血・めまい等血の巡還
還からくる病気一切全快します。

(昼夜営業)
ルア・マレシャル フロリマノニ四九番地
お試し下さい。

でも彼は文字通りに飛び起きる。そして枕許の木刀をおつとり、電燈を灯けて四邊に心を配るのだが、それでも猶心配で「〇〇君、〇〇君」と用心棒の玄関番を呼ぶのである。

而もこれが毎晩のこととて、兩戸一枚一向つて、気合の声物凄く木剣を振り下す、と云ふことを書いている。

あの豪壯な氣魄の表現された絵を描く大観、傲慢だと云われる大観に一面、この豪壯な笑殺に思えない点がある。別に変りはないしかし「達者によろしい」ということは、事柄は違つてゐるが、山県が戦々兢々としてアムバラバの言に聞かんとする態度と一脈の通するものがあるといつてよい。

こういうわけで一人自分がアムバラバを信仰するばかりでなく、一家のものは強制した。根室や函館にアムバラバの殿堂が築かれたのは皆山県一人の力である。堂が築かれたのは皆山県一人の力である。しかし、アムバラバ攻撃記事中に、北海道の実業家が十万円献金したと、麗々しく発表されていたことが明らかに残つてゐる。實にアムバラバは山県あつてのアム

ハラバで、山県の事業が発展し資金の融通が続けられる範囲に於いてこそ、アムハラバは自由に不思議な努力を發揮し得たのである。

アムハラバは不幸にして日露戦争後の財界バニッシュを予想することが出来なかつた。そこで山県は依然オブテミスターで勇敢に例の山県式を発揮して事業を拡張した。明治四十年半ば頃から吹きまくつた経済界の暴風に、一トたまりもなく倒壊してしまつたのは余りにも当然過ぎる事である。従つて、アムハラバも化の皮を現わして没落の道程に入つて行つた。だから彼にとつて差引き零となることは誤りであると云うことも出来る訳である。

もう一つ、是れこそ真に彼の事業の礎となり、犠牲ともなつた人的要素を見逃してはいけない。それは先ず彼が根室に来た早々の古着屋時代から幼い石橋町長の子息直三郎へ恒四郎の兄)である。次に平戸にあつて生活苦と戰つていた中村一家の人達を、鮭漁で大当たりを取つた前後から次々と呼び寄せたことである。即ち長男克二郎、三男定三郎、四男辰五郎、五男清ヒ郎、長女こま子の五人である。何れも雑誌の影響を受けて貧乏に苦しんでいた。従つて何れも別に正式の学問など受くることは出来なかつたうしかし、次男の勇三郎同様、何かしら秀い出した特異な頭の持主であつた。是れらの人達が山県の指揮下に影日向なく、一心同体となつて効いたのであるから、彼の事業がよしアムハラバの予言を用うる所なしとするも、發展せずに居られなかつたと云うのが事実であろう。(次号)

○米の値段(八月二十八日)、長野県下の米の公定価格は一〇キロ二・五二〇円で昨年に比し四〇〇円の一八・九%アップとなつた。当地の公定価格はキロ、四五・五クルゼイロスト(一六〇円)○盲導犬バスの初乗車(九月二日)、盲導犬利用者の念願がかなつて九月一日から県下ではじめて許可され、下諏訪町で初乗車したが、トラブルもなく成功であった。但しラッシュ時間及び雨降りの日は乗らず、また口輪をつけるようになつてゐる。

○(八月二十五日)、リ本邦の総評(労組連合)の働くものの生活ビジョンとして(三十六才で四LDK所有者は)十八歳で就職、民間アパート1Kからスタート、二十五才で結婚して二DKの公団に入居

わ、し、ら、せ

このたびD.アルセウ・デ・パウラ。

ポンテス(歯科医院)の家にて、法律事務所を開きましたから

何卒御利用下さい。

◎営業種目①労働者雇用契約
商法一切、遺産相談
法律全般にわたり親切に
サインいたします。

ADVOCACIA

Dra. MYRTHES NUTI PONTES Dr. PAULO REINALDO TOVO

Rua Ademar de Barros, 379 Fone: 098

Dra.

ニルテスヌッヂ・ポンテス

Dr. アルセウ・パウラ・ポンテス歯科医

開業 法律事務所

ルマ・アデマル・デ・バロス ニビ九
電話 九八番

Dra.

パウロ・レイナルド・トーヴォ

ルマ・アデマル・デ・バロス ニビ九
電話 九八番

長野県人会だより、第四十号

十月一日

訂 正 (おわび)

先週の本紙七頁(ウニオン区青年団)の御礼広告中、(炭谷一美様)の谷が腕字、十頁の(日語普及会の御礼広告中)に(日伯文化協会様)の文化の文が落脱して居りました。おわび申上げます

東宝映画 ノストラダムスの大予言

十一月三日(日)九時半

三日(月)八時

の鑑賞に当つて

私達は旧約聖書に出でくる「ノアの大洪水の伝説は読みもし、又映画でも見たか、どうも日本の神話に似て、どこまで信じてよいやら勿体ないこと乍ら、「おとぎばなし」の部類に入れていだのだが、先日或る学者の著書読んでみると、地球上に人類が発生して、一万五千年位の期間に徐々に人口がふえ、文化が進み、一万五千年で人口も文化も限界に達し、自ら開拓した文明によつて地球上の人類は滅亡してしまう。そして、また何千年がの後に、又人類が発生し、人口も増え、文化が進み、やがて一万五千年で人口は地上に溢れ、極度に進んだ此等文明の公害により、人類滅亡に到る（自滅）。こうした興亡が地球上では、地球誕生以来幾度びとなく繰り返えされていふのだ。

もし何万年かの力で地球上に充満し、化学文明が極度に進み、現在のように科学工業が盛んになり石油、石炭の消費が多くなるにつれ、その燃焼による煤煙と発生するガス体は宇宙に充満し、大陽熱は地球上から放散されぬようにならなければならぬ。

（月）八時シネバストスにて上映のソノ
なり、地球上の温度が上昇し、南北極の氷
山が溶け、海の水位は数十米高くなり、
陸地は餘すなく海水の中に沈没してしま
う。核工エネルギーの乱消費の爲宇宙の塵
もガスも放射能を帶び、それが雨となり
降りそそぐとき、海中のすべての動物は
死滅してしまって、地球は原子力ヘウラニユ
（ム等）の自然力より地球自転が停止ま
れこいるが、これの乱雑で、重力も自転
速度は乱れて地殻死の世界と変り果てる。
僅かな生物が助かり、現在の世界が出来
たのだと考えたら、旧約聖書の「ノアの
箱舟」の伝説も解明出可る。

一万数千年の昔宇宙旅行も原爆も存存
した証拠物が次々発掘されつゝあるとい
う。では、地球上の文化の果る時は何時
か。アストラダムスは一九九九年と予言
した。紀迦は「我滅度後千年を正法とい
い、次の千年を蒙法、次の千年を末法と
い、次千年的終りになると説いていた。それ
が丁度一九九九年頃に当ろという。
今回の映画はノアの方舟を作る用意を
忠告したものと思われる。

5

アグード支社見学記
太郎田屋嘉衛門

夜来の雨がカラリと晴れこゝうすらうい朝風が皆んなを櫻りせていた。こんなに寒むくなるのなら、ブルーザを着て来るんだつたと、ナポレオンが暖いていゝ朝八時から九時までの間へ

）にイアクリの交叉点で待ち合わす二面東してあつたセルベージャリア、

太郎田屋嘉衛門

夜未の雨がカラリと晴れて、うすら寒い朝風が皆んなを櫻りせていた。こんなに寒くなるのなら、ブルーザを着て来るんだつたと、ナポレオンが囁いている。朝八時から九時までの間、(一)にイアクリの交叉点で待ち合わせ様に約束してあつたセルベージャリア、グラマ見学の人達だ。

柳浦省一・森川春六・信太実・丸山義雄・デシオード・レースと私がバストスから見学人一行だつた。(森川惣一後に加わる)午前九時キツカリにゴエリノヤセントス社のオニブスがイアクリのトレーボの発着所前で停つてバストスの一行を乗せた。

既にリノボリス十四名・バラブアン
名の人達と知らぬ仲にも、それされ挨拶
が交わされて十年の知己の様だ。ショア
キン、コスター君ヘベンデドール デ ブラ
ムーの如才のない紹介と、彼一流の剽輕
なゼスチュアが皆んなお縁やかにしてく
れる。

ン、ペレーラ氏が宣伝用の帽子とアテ又シヨップの誰入りを大きなイゾボルに氷漬けで積み込んだ。途中で振舞う心算へつもりだなと思ったが、幾分寒さを感じるので飲慾をそそらない。

十一時半マリリアを出発、出発と同時に例のグラマ・シヨップの誰入りが各人に配給された。このまゝ、ひによく飲めるものだと思つていたら、何の事はない、事前にピラスヌンガ51を二三本やつつけた連中だ。駄中にはほとばりが来てゐるのを、そりや飲めろ筈だわい。

あまり欲しくもないが、どつちみち口。ハのセルベーシヤだ。水を飲む代りと思つて飲んでみたら、たしかにわるくなつてどうせ上戸に生きて来た君だもの、飲まないなどと、ガラにもなく遠慮する必要はあるまい」と、横にいたナホレオン（信太）に冷やかされた。

一誰空けたら身体中の血が還りがよくなつた。もう一つ、もう一つと三箇あけて四誰目に移つてゐる、ふんだんに飲まして呉れるグラマ・シヨップは、私ばかり

でなく、みんなの放水器を刺戟するので
途中三べんも車を止めて放水する。

これが女だつたら大変なことで、適当な木陰か。ボストンの放水前で行列を作つて、急に三十分位いは手間どると思われるが、流石男の子ばかりだ、也詰はない。見晴しのよい所をよつて車を停め、一列横隊で一奇射撃だ。その後かわるい。トツパンの記者先生、横隊の放水状態を点検して、発車と同時に各人の放水器の批评を始める。皆んな喜々として爆笑、全く子供の様だ。

こんな調子ですからアグードスのブラン麦酒醸造所に着いたのが午后一時。三十二名のアルモッソの用意で三十分程待つてセルベージャリアブラマの鉄の門扉が開いて、オニブスに乗つたままで入る。幾棟かの広大な建物は空ビン倉庫、穀倉、酒倉、醸造所、専用のオニブス倉庫、貨物自動車庫、本部事務所と並び建つていて、案内のセルソ氏が記念寫真を撮りますからと、それ自由なボーズで行儀よく並らぶ。事務所に綺麗な女性の子がいろいろから、一緒にどうですかガツ力整った庭園は霜枯れの後の旱りにも関わらず、緑のショートタンを數きつめた様に鮮やかだった。二階の食堂に誘はれる。登る階段、廊下、食堂、全く塵一つ見ない。その清潔な事はさすがに飲料を作る所だ。従業員一人一人が自覺的な清潔観念を持つているからだろう。それとも心したのは私だけだったんだろうか。

布拉マ麦酒株式会社は一九〇四年八月十二日リオデジヤネーロでブラジルで少い純粹が内国資本で創立された。創立資金は当時の五千コントス^{デレーロ}へで現在は二万五千人の株主による資本金は八百六十億クルゼイロスの大会社だ。アグードスの工場は、布拉マナビ工場の内最大なもので、所有地一千八百アルヘーレス。工場五階へ上つて四方八方見渡す限りが布拉マの所有地でヨーロッパと松の植林で埋めている。その数五百萬本。此れは水源地淨水の爲に役立つてゐるといふことだ。

十と工場の工員及び事務員の総数が一万七千人で、アグードス工場は七百人だから終りまでかアウトマチコの連續工程だ。製品が英格ラダードに詰まると、

新年特集号の年賀廣告は當方からお頼みにお伺い致されねばなりませんが、何分にも人手がありませんので参上出来われますので電話で御申入れ下さいれば有難いと思います

おねがい 年賀廣告の件

ADVOCACIA

Dra. MYRTHES NUTI PONTES
Dr. PAULO REINALDO TOVO
(ADVOGADOS)

Rua Ademar de Barros: 379
Fone; 098 BASTOS

Causas trabalhistas-
Comerciais - inventários
- etc
Advocacia em geral

esposa do Dr. ALCEU DE PAULA PONTES
(DENTISTA)

試みにその生産を見ると、ビン詰めが一時間毎に二ダース入りのビン詰箱が一千箱と、蘿詰め四千箱出来る訳だ。それが昼夜兼行だと云うのだから、世の中に長さ十五米位ある醸造管は全部がステンレス鋼で、一本が七万六千リットル入りです。それが二百本ですから、一千五百箱方かビールを飲んだとて、別に御心配はどれ程の吞ん兵衛が居るかわ大体お判りで御ざいましょう。ごこの奥様方は如何に及ぶ心要是毛頭ないものと存じます。その清潔さは全く絶後で、直径二米位に長さ十二メートルのビールが毎日醸造された後三十日間で世に出るのだが、普通のビール、即ち布拉マショットで、一千五百箱が一夜で出ると云う説明であります。原料は殆どが外国品で、大麥もルブロもベルギー・オランダ・カナダ・フランス・デンマーク・チエック・コスロバキヤ、アメリカ合衆国からの直輸入だと云うこ

とです。さすがはセルベージアリヤだ、生、ビールをふんだんに飲ませて呉れる。その旨さ、市中に販売されてゐるものよりはるかに旨いし、何ぼ飲んでも酔わない。口の中でトロリと溶ける様な感じである。聞くのは軽を欠くと思つて歌え詠かなかつたが、ひょつとしたら、私達に飲ませてくれたものは特製であつたかも知れない。

帰路マリリアのアトランチ食堂で、お別れのジーンタまで御馳走になり、今一度の見学に種々のお骨折りを願つたマリリア飲料水配給会社のマチアス。ウキルソン両氏に心からお禮の言葉を述べて帰路に着いたのは夜も更けて、なんと九時半頃であった。

完

私の恩人前原辰代夫人(一)

宮 武 路 南

也の中は持ちつ持たれつと言うが、私はもたれるだけで、世話をなるばかりで、少しの恩返しも出来ない幾人かの恩人がある。その恩人達のあらましはすこに世にない。現在も健在の人で第一に挙げなければならぬ人にサンバウロの前原辰代夫人がある。

この人に世話をなつた人はすいぶん多いが、私はど世話をなつた者は少ないとと思う。

私は一九三五年五月にバストスへ入籍して、故・佐藤福太郎氏の製材所で大工として働いた。その年の十二月に長女が生まれ、家内が産後の日立ちがわるく大病を患つて、日本から持つてきた少々の金も使い果して困つていたとき、前原商店(現在スチール・ブ拉斯ル組合の建物)の御主人、辰代夫は見がねたか、「宮武さん、困つてゐる時はごたがいじやないか。店の品にあんたが欲しきものがあつたら、払えるようになつた時に払ふてくれたらええから、何でも持つて行なきな。奥さんが食べたいものがあつたら何でも食べさせて早う元氣にしてあげなよ」というてくれた。

その後は夫人の言葉に甘えてお世話をなつて来た。のちに私が大工を止めて、うどん屋を開業するに当つて、繋ての材料を有るとき払いの催促なしで融通していただいた。

そんなにお世話を打つていながら、私

前原夫人も今は老境とは云い乍ら顛るお元気だ。また来年も来るからとひつて帰られた。

夫人は日常憩の園の老人達へいろいろ御馳走を作つて見舞に行くことを道楽にソン両氏に心からお禮の言葉を述べて帰してゐると聞いた。いかにもあめ人らしく長いと思ふと微笑が湧く。

御夫君に早く死別して、幼い二児を抱えてひるむことなく商売に励み、財を成し、聖市へ移つて間もなく不幸にして、最男を交通事故で亡くされることは専ら氣毒なことであつた。箇法に徹した前原夫人の女傑ぶりは悲情とも見る人もあるが、半面は情にもろい優しい人である。

私は死ぬまで夫人の世話をなづけ放して終ることであろう。

完

新年特集号掲載の

原稿をお寄せ下さい

年頭の所感などをお寄せ下さい。皆様の御希望とか、思い出話・記録として残して置きたい事柄・俳句・短歌・川柳・隨筆等、但し政治に関することと、人の悪口は掲載できません。余り長い文書は何回かに分けて掲載致します。

原稿が多い場合は順次に掲載致します。一応〆切は十一月末日までと致します。

バストス週報社

金一封也

御尊父故藤井万田市様御他界の際香奠返しとして御寄附頂きました萬く御礼申上げます
バストス連合佛教婦人会

藤井三小様

御父故藤井万田市様御他界の際香奠返しとして御寄附に預りました。厚く御礼申上げます
バストスP.L.教会

藤井三小様

CAIADO PNEUS S.A.

Praça da Bandeira 37 Fone: 2103 TUPA S.P.

PNEUS CÂMARAS, ENCERADOS RODAS e ACESSORIOS



ヘお問合せ下さい
パン電話二一〇三番

S.A. カイアダメ・ブネス

其の外好条件奉仕販売!

市 ブラサダバンティラニヒ番

市 ブラサダバンティラニヒ番

無利子で販売致します。

其の外好条件奉仕販売!

等をブリードで、しかも

無利子で販売致します。

エンセラードス

アッセソーリオス

等をブリードで、しかも

ペネウス

カマラス

アッセラードス

好条件販売

アッセラードス

アッセソーリオス

等をブリードで、しかも

無利子で販売致します。

其の外好条件奉仕販売!

NOSSA RELOJOARIA

TAKAMI SHIBATA Rua Ad. Barros 213, Fone 154

柴田時計店

電話一五四番

カラーライタ・デミヒゲンリ・メガネ・ゆびわ
宝石・アセツリオ・写真機・幻燈機・ラジオ
ミニ映写機・撮影機・蓄音機・扇風機
銀器・陶磁器・室内装飾品・等々
御進物用品・おみやげ用品・

ナタールのプレゼント用品
続々入荷しております

高級腕巻時計・ボルソ用時計
世界中の高級からそろってあります。

超小型電子計算機各種

ボルソに入る小型で驚異的高性能・堅牢無比
音響は実演、そのままの迫力で物凄い!

ステレオグラバードール
音楽愛好には無くてはならぬもの・完全立体
とは全然比較にはなりません、お試しください

ナタールのプレゼント用品

望郷乞御期待

園井啓介 茅塚旭 司葉子 沖雅也
三田佳子 佐藤和也 黒沢年男 外山洋輔
園井啓介 佐藤和也 黒沢年男 外山洋輔
園井啓介 佐藤和也 黒沢年男 外山洋輔

丹波哲郎 中村昭憲 由美かおる お見若しのないよしおに

丹波哲郎 (只今サバウドで長期上映中)
由美かおる お見若しのないよしおに

Reiso de Cine Bastos

十月二十六日(日)九時半 二十七日(月)八時
松竹 総天 黒色
哀愁のヒットメロディで繰る美しい姉妹ノ恋

桑野みゆき 中宗根美樹 山本豊三
月夜夢路

牧紀子 園井啓介

新妻千景

新妻千